



**MEDICINA  
UNIVERSITARIA**

www.elsevier.es



POR LOS ESTANTES

## Cirugía General para el Médico General

### *General surgery for the general practitioner*

**Carlos Alberto Acosta-Olivo**

*Servicio de Ortopedia y Traumatología, Facultad de Medicina y Hospital Universitario Dr. José Eleuterio González de la UANL. Monterrey, N.L., México.*

Recibido: Abril 2012. Aceptado: Abril 2012

Márquez Martín Rodolfo, Muñoz Maldonado Gerardo Enrique. Cirugía General para el Médico General. Monterrey, N. L. Primera edición 2009. ISBN: 978-607-433-191-2

Actualmente, con el advenimiento de técnicas quirúrgicas altamente especializadas, sofisticadas y de vanguardia, tendemos a descuidar, rezagar y olvidar los principios básicos de la cirugía general. Sin embargo, para quien esta iniciándose en el arte de la medicina, particularmente en la medicina quirúrgica, así como a quien le gusta mantenerse actualizado en los principios básicos y elementales, el libro llamado *Cirugía General para el Médico General*, escrito por el Dr. Med. Rodolfo Márquez Martín y el Dr. Med. Gerardo Muñoz Maldonado, apoyados por profesores de primer nivel de diferentes especialidades de nuestra Facultad de Medicina, realiza de una manera simple pero directa, una revisión exhaustiva de dichos principios, de los diferentes padecimientos y procedimientos quirúrgicos.

A través de sus 23 capítulos y en 332 páginas, nos adentra en los principios básicos e históricos de la cirugía general, ya que como dice aquel refrán "aquel que no conoce su historia, esta condenado a repetirla", y no podemos darnos el lujo de cometer las situaciones de error, que ocurrieron en la antigüedad.

Resulta indispensable en estos tiempos en que los libros se vuelven cada vez más especializados, que existan profesores, de excelente grado académico, que se preocupen por hacer que el médico general cuente con una herramienta que facilite el diagnóstico de las diferentes patologías y tratamientos quirúrgicos. Además, cuando recién comenzamos a involucrarnos en procedimientos quirúrgicos de cualquier tipo, nos enfrentamos a un protocolo diferente que resulta total y absolutamente desconocido para la mayoría de nosotros, ya que no tenemos idea de la forma en que se maneja un quirófano, ni de cuales son las áreas grises y blancas, ni de lo que significan. Por lo cual, resulta todavía aún más importante, conocer y comprender la importancia de guardar las formas, saber cuáles son áreas estériles dentro de la sala quirúrgica, y qué podemos hacer para ayudar o no estorbar durante un procedimiento quirúrgico.

Este libro de manera práctica, sencilla y concisa, nos ayuda a comprender, conocer y recordar los principios básicos de la cirugía y de las reglas fundamentales para el uso del quirófano. Así que convendría preguntarnos,

---

*Correspondencia:* Departamento de Ortopedia y Traumatología, Hospital Universitario Dr. José Eleuterio González UANL 4to. Piso. Teléfono: (81) 8347 6698. *Correo electrónico:* dr.carlosacosta@me.com.

¿cuántos de nosotros hemos leído la técnica antes de entrar a una cirugía?, ¿cuántos nos hemos detenido para entender la importancia de un simple "lavado de manos"? Estas y otras situaciones se ven explicadas con atingencia, por parte de los autores participantes en este libro, y el poder leerlas nos ayuda a entender la importancia de las mismas, para evitar incluso complicaciones.

En los capítulos subsecuentes nos va adentrando en el conocimiento del instrumental quirúrgico, con material fotográfico adecuado y con una excelente introducción y explicación sobre el uso de las diferentes suturas, pinzas, separadores, y demás implementos que podrían ser utilizados en la mayoría de los procedimientos quirúrgicos.

Además, nos habla sobre el tratamiento de heridas, desde simples hasta infectadas, de accesos vasculares y tratamientos intravenosos, así como una guía para el manejo de componentes sanguíneos y una introducción a la reanimación cardiopulmonar básica.

Es un libro que gratamente vale la pena leer con atención, para recordar o aprender los procedimientos básicos que se llevan a cabo dentro de la especialidad de cirugía general, y de todos los aspectos que los rodean. Puesto que como lo podrán notar, no solamente se trata de ir a realizar procedimientos quirúrgicos, según indicaciones precisas, sino que también es importante conocer y comprender todo lo que rodea al acto quirúrgico.